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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

 

DE 23 DE MARÇO 2023 

 

Nº 6 /2023 

 

PRESIDENTE: Maria José Fernandes Lacerda. ----------------------------------------------- 

VEREADORES PRESENTES: Eduardo Jorge Ribeiro Pinto, Rui Filipe dos Anjos 

Teixeira, António Jorge de Sousa Pereira. -------------------------------------------------------  

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: José Manuel Gonçalves, Presidente, Manuel da Costa 

Monteiro e Ana Luísa Couto de Almeida dos Santos, Vereadores. -------------------------- 

SECRETARIOU: José Daniel Meireles Almeida Lopes, Chefe de Divisão 

Administrativa e Financeira. ----------------------------------------------------------------------- 

HORA DE ABERTURA: 9.30 horas. ----------------------------------------------------------- 

ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR: Aprovada por unanimidade. ------------------------ 

INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE: Antes do início dos trabalhos o Sr. Presidente 

informou verbalmente a Câmara das ações desenvolvidas durante a quinzena. ------------ 

Reunimos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
• Direção da Casa do Povo de Godim; --------------------------------------------------- 

• Diretor Executivo do Agrupamento de Centros de Saúde Douro I – Marão e 
Douro Norte; --------------------------------------------------------------------------------- 

• Grupo de Jovens de Moura Morta “Jovens Abundantes”; ------------------------ 

• Comandante do Posto do Peso da Régua da Guarda Nacional Republicana e 
Comandante do Corpo Ativo da Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários do Peso da Régua (2); ------------------------------------------------------ 

• Responsáveis concelhios pela organização das atividades locais das 
Jornadas Mundiais da Juventude; ------------------------------------------------------- 

• Responsáveis pelo Centro Distrital de Segurança Social de Vila Real; --------- 

• Responsáveis pela Ecoambiente; ------------------------------------------------------- 

• Direção do Futebol Clube de Fontelas; ------------------------------------------------ 

• Direção da Associação Desportiva de Godim; ---------------------------------------- 

Participámos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
• Reunião do Conselho de Região Hidrográfica do Norte; -------------------------- 

• Cerimónia de entrega de diplomas do Agrupamento de Escolas João de 
Araújo Correia, realizado no AUDIR – Auditório Municipal do Peso da 
Régua; ------------------------------------------------------------------------------------------ 

• Congresso dos Poderes Locais e Regionais do Conselho da Europa; ----------- 

Estivemos presentes: -------------------------------------------------------------------------------------- 
• Seminário “Portugal e Espanha, Água e Energia – Divergência, 

Convergência ou Complementaridade” organizado pela Faculdade de 
Engenharia da Universidade do Porto; ------------------------------------------------ 

• Caminhada solidária organizada pelo Rotary Clube da Régua; ------------------ 

• Missa em Honra de São José em Godim; ---------------------------------------------- 

• Missa em Honra de São José em Loureiro; ------------------------------------------- 

• Festa em Honra de São José em Galafura; -------------------------------------------- 

• Cerimónia de comemoração do 98.º aniversário do Grupo n.º 282 de 
Escuteiros de Godim; ----------------------------------------------------------------------- 

Organizámos: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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• Feira de Artesanato realizada no Teatrinho Reguense; ---------------------------- 

• Seminário “Primeiros Anos de Vida, a Nossa Prioridade” conjuntamente 
com a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens do Peso da Régua, 
realizada no AUDIR – Auditório Municipal do Peso da Régua; ------------------- 

• Torneio Regional de Natação, realizados nas Piscinas Municipais do Peso 
da Régua; -------------------------------------------------------------------------------------- 

Efetuámos: --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
• Reunião de preparação das Comemorações do Dia de Portugal, de Camões 

e das Comunidades Portuguesas, com os responsáveis da Presidência da 
Républica (2); -------------------------------------------------------------------------------- 

• Reunião com equipa responsável pela elaboração Plano de Pormenor da 
Milnorte; -------------------------------------------------------------------------------------- 

• Reuniões dos condomínios do Bairro Calouste Gulbenkian, do Bairro 
Fundação Salazar e Bairro Fundo Fomento de Habitação; --------------- 

O Vereador Rui Filipe dos Anjos Teixeira leu extratos da ata do X Conselho da Região 

Hidrográfica do Norte, da intervenção do Presidente da Câmara: ---------------------------- 

“ O Dr. José Manuel Gonçalves membro efetivo em representação da ANMP/Câmara 

Municipal da Peso da Régua, afirmou que a Câmara Municipal do Peso da Régua se 

manifestou, em sede de consulta pública, contra a forma como foi elaborado o PGRI, 

uma vez que, no seu entender, este documento não retrata com fiabilidade o território, 

pois o modelo não é adequado. -------------------------------------------------------------------- 

Adiantou que foi um dos subscritores de uma carta solicitando uma reunião com caráter 

de urgência para debater e analisar os PGRI e que a Câmara Municipal do Peso da 

Régua votará contra o parecer do CRH do Norte relativamente aos PGRI, porque 

entende que deve haver lugar a uma discussão mais próxima com os municípios que 

têm ARPSI identificadas”.-------------------------------------------------------------------------- 

“O Dr. José Manuel Gonçalves afirmou que não é só Peso da Régua que contesta o 

modelo dos PGRI. Também Monção, Caminha, Arcos de Valdevez, Ponte de Lima e 

Ponte da Barca, eventualmente, outros municípios. Recordou que ma Régua as 

preocupações com as cheias não são de agora, uma vez que já há muitas décadas 

convivem com essa realidade que em termos de planeamento limitam muito a 

capacidade de ação do município. No seu entender, o território também precisa de se 

desenvolver e o que tem acontecido é que tem vindo a ser limitado por vários 

instrumentos de ordenamento e planeamento territorial. --------------------------------------- 

Nesse sentido, apelou à promoção de reuniões de articulação entre APA e municípios 

porque os autarcas também são sensíveis às questões de alterações climáticas”. ---------- 

“Em resposta, o Dr. José Manuel Gonçalves esclareceu que as cheias e os seus impactos 

são há décadas uma realidade na Régua. Recordou que o Plano de Ordenamento das 

Albufeira da Régua e Carrapatelo (POARC) já é muito limitador da ação do município, 

bem como os planos de pormenor que também restringem muito a intervenção na frente 

ribeirinha. No seu entender, os PGRI vêm adicionar mais uma camada de limitação de 

ação nessas áreas. ------------------------------------------------------- 

A terminar, afirmou que terá muito gosto que a reunião de articulação se realize no seu 

concelho”. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O Dr. José Manuel Gonçalves voltou a afirmar que não se sentia confortável para 

aprovar o parecer do CRH do Norte, tendo ressalvado que, de facto, o documento tem 

uma componente técnica, mas também tem uma componente política e que ele enquanto 

autarca estava, também, a representar os outros autarcas com assento no CRH do 

Norte”. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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“Já no que diz respeito ao parecer sobre o PGRI, ele mereceu o voto contra do 

Presidente da Câmara Municipal do Peso da Régua, que solicitou a inclusão da sua 

declaração de voto na ata, tendo os restantes conselheiros votado favoravelmente”. ------ 

Os Vereadores do Partido Socialista propuseram que a Câmara Municipal se candidate 

ao Programa Ocupação de Tempos Livres (OTL) do IPDJ. Este programa visa 

proporcionar aos/às jovens experiências em contexto de aprendizagem não-formal ou 

em contexto ativo de trabalho, e desenvolver capacidades e competências pessoais, 

profissionais e sociais. Os destinatários deste programa podem ser jovens monitores/as 

(18 aos 30 anos) e jovens participantes (12 aos 17 anos). ------------------------------------- 

Consideram-se particularmente relevantes para a nossa população mais jovem os 

projetos de curta duração, que se realizam entre junho e setembro, porque permitem a 

ocupação dos jovens no seu período de férias, de forma saudável, e, simultaneamente, o 

desenvolvimento de capacidades e competências, ao integrar os jovens nos vários 

equipamentos municipais existentes (biblioteca, piscina, pavilhão desportivo, entre 

outros) ou associações locais. Esta dinâmica de envolvimento dos mais jovens em 

atividades já existentes permite ainda uma interessante interação com a comunidade 

local, da qual todos poderão beneficiar. ---------------------------------------------------------- 

Queremos um concelho com dinamismo interno, em que os jovens reguenses sintam 

que têm escolhas e oportunidades que lhes permitam ocupar o seu tempo de forma 

positiva e proveitosa, para eles e para a comunidade. ------------------------------------------ 

 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 

58-TESOURARIA 

Balancete – Período de 9 de Março /2023 a 22 de Março de 2023 – Saldo do dia 22 de 

Março – Seiscentos e cinquenta e nove mil, seiscentos e cinquenta e sete euros e setenta 

e quatro cêntimos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

59-PRESCRIÇÃO DO PRAZO DE COBRANÇA 

DOS CONHECIMENTOS DEBITADOS À 

TESOURARIA NO VALOR DE 217,00 € 

A Câmara deliberou por unanimidade tomar conhecimento. --------------------------------- 

60-PRESCRIÇÃO DO PRAZO DE COBRANÇA 

DOS CONHECIMENTOS DEBITADOS À 

TESOURARIA NO VALOR DE 409,58 € 

A Câmara deliberou por unanimidade tomar conhecimento. --------------------------------- 

61-CLUBE ROTARY DE PESO DA RÉGUA 

CAMINHADA SOLIDÁRIA 

PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS 

Foi presente um requerimento do Clube Rotary do Peso da Régua a requerer a isenção 

do pagamento das taxas. ---------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade isentar a taxa requerida. ----------------------------- 

DIVISÃO DE OBRAS PÚBLICAS E SERVIÇOS URBANOS 

62-PEDIDO DE REVISÃO EXTRAORDINÁRIA 

DE PREÇOS AO ABRIGO DO DECRETO-LEI 

Nº36/2022 DE 20 DE MAIO 

IMPLEMENTAÇÃO DOS MODOS SUAVES 

NA AVª DR. MANUEL DE ARRIAGA 

PESO DA RÉGUA 

Traz informação da DOPSU do teor seguinte: -------------------------------------------------- 

“Perante o exposto, proponho a aceitação da revisão extraordinária de preços e do 

método proposto, nos termos do nº 3, do artº 3 do Decreto-Lei nº 36/2022, de 20 de 
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maio. Nos termos do nº 6 do mesmo artigo, a revisão extraordinária de preços é aplicada 

a todo o período de execução da empreitada. ---------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a informação dos serviços, 

mandando proceder em sua conformidade. ------------------------------------------------------ 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO, DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E 

GESTÃO DO TERRITÓRIO 

63-CONDOMÍNIO DO EDIFÍCIO POMBINHOS 

RUA MAXIMINIANO DE LEMOS – PESO DA RÉGUA 

PEDIDO DE OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA 

COM ANDAIMES 

 No seguimento da deliberação nº 161 de 25/08/2022 foi novamente presente o processo 

para apreciação, depois do estudo efetuado. ----------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou por unanimidade isentar o pagamento da taxa devida pela 

ocupação do espaço público com andaimes. ---------------------------------------------------- 

Mais deliberou, sobre este tipo de isenção e de acordo com a deliberação nº 161 

tomada em reunião da câmara de 25 de agosto de 2022, a qual mandou efetuar um 

estudo de todos os processos similares existentes e já licenciados, desde o inicio deste 

mandato, isentar do pagamento desta taxa, todos os processos mencionados na 

informação dos serviços, procedendo-se à devolução das taxas então cobradas. --------- 

Todas as deliberações foram aprovadas em minuta. -------------------------------------------- 

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião eram onze horas, da qual se 

lavrou a presente ata que foi por mim                    subscrita e vai ser devidamente 

assinada.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 


